UNIVERSITATI DE MEXICO

ORGANO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO

VOLUMEN V

MEXICO, SEPTIEMBRE DE 1951

NUMERO 57

Programa de las Fiestas del IV Centenario de la UNAM

El día 21 de septiembre de 1951 se cumplirán cuatrocientos años de haber sido expedida la Cédula Real que fundó la Universidad Mexicana. Con este motivo, la Universidad Nacional Autónoma de México prepara magnos festivales para celebrar este hecho tan relevante en nuestra cultura. Las invitaciones para las universidades de toda América y para las embajadas, consistieron en grandes pliegos blancos en los cuales resaltan a todo color los escudos de las dos universidades: la de la Colonia y la actual.

Con el objeto de hacer más notorio al pueblo mexicano en general y de despertar el espíritu cívico estudiantil, se presentó la proposición de transmitir por radio, al final de cada uno de los programas, una frase alusiva al IV Centenario de la Universidad Nacional.

Como contribución al Centenario y en homenaje a la Universidad Nacional de México, se celebrarán en esta capital las siguientes reuniones: Primera Asamblea del Consejo Cultural Panamericano de la Organización de Estados Americanos, del 10 al 16 de septiembre; Primera Asamblea Extraordinaria de la Unión de Universidades Latinoamericanas, del 18 al 20 de septiembre; Sesión Extraordinaria de la Asociación de Universidades e Institutos Superiores de la República Mexicana, el 29 de septiembre; Primer Congreso Continental de Estudios Anatómicos, del 1º al 10 de octubre.

A partir del día 20 de los corrientes se realizará un programa especial para agasajar y dar a conocer nuestro país a los delegados y representantes que nos visiten.

El programa será como sigue: a las 10 de la mañana del mismo día 20, en el salón de actos del Palacio de Minería: Instalación del Consejo de Investigación Científica de la Unión de Universidades Latinoamericanas. A las 13.30 horas, en el edificio central de la Universidad (Justo Sierra 16), descubrimiento de la placa que las universidades latinoamericanas dedican a la de México. Más tarde, desfile y gallo universitario.

El día 21, a las 5.30 horas, en las afueras del edificio central de la Universidad, "mañanitas" por los empleados universitarios. A las 10 horas, en el salón de actos del Seguro Social, homenaje del Consejo Cultural Interamericano a la Universidad. A las 12 horas, en el patio de la Facultad de Filosofía y Letras, acto académico en homenaje a los fundadores de la primitiva Universidad. A las 21 horas, en el Palacio de Bellas Artes, "Velada del IV Centenario".

El día 22, a las 10 horas, en la Ciudad Universitaria, inauguración del estadio, de los campos deportivos y de los V Juegos Estudiantiles de la República Mexicana. A las 20 horas, en el vestíbulo del hotel Del Prado, festival de trajes, danzas y cancionés autóctonos, y banquete oficial. A las 11 horas, visita al convento de Huejotzingo, y a las 12 horas, a Cholula. A las 14 horas, en el paraninfo de la Universidad de Puebla, homenaje a la Unión de Universidades e Institutos Superiores de la República Mexicana. A las 15 horas, en El Merendero, tendrá efecto un banquete ofrecido por el Gobierno y la Universidad de Puebla.

El día 24, a las 11 horas, en el Castillo de Chapultepec, se inaugurará la "Exposición de la Cultura Mexicana". A las 21 horas del mismo día, en el Palacio de Bellas Artes, será el acto inaugural del Congreso Científico Mexicano.

El día 27, a las 21 horas, en el mismo lugar, se abrirá la temporada del Teatro Universitario, con la obra Cristóbal Colón, de Fernando Benítez, dirigida por Enrique Ruelas, con escenografía de Julio Prieto.

El día 30, a las 11 horas, en el Estadio de la Ciudad Universitaria será la clausura de los V Juegos Deportivos Universitarios.

Las obras de la Ciudad Universitaria, muy adelantadas

de inversión hasta el momento, las obras de la Ciudad Universitaria de México marchan a gran velocidad, al grado de que toca a su terminación el edificio de Humanidades (uno de los mayores en el mundo); están por concluirse las estructuras de casi todas las Escuelas y Facultades universitarias; el plantel ejidatario, con capacidad para 600 alumnos, ha sido entregado a los campesinos; las zonas deportivas de prácticas y de espectáculos reciben los últimos toques, y se han construído ya seis kilómetros de calzadas periféricas.

Puede calcularse que las obras grandiosas del Pedregal se encuentran actualmente en su fase intermedia, pues resta una inversión —de aquí a septiembre del año próximo, en que serán solemnemente inauguradas— de ochenta a noventa millones de pesos

El estado general y particular, de todas las obras, es el siguiente:

El larguísimo edificio de Humanidades — 328 metros de longitud—, que aloja a las Facultades de Economía, Leyes, Filosofía y Letras, toca ya a su ter-

Con setenta millones de pesos minación; se considera que lo inversión hasta el momento, obras de la Ciudad Universi- ta por ciento.

Este edificio tiene cuatro pisos —altura semejante a la del Palacio Nacional, y ciento veinte metros más de largo que éste—. En el núcleo de Humanidades progresa rápidamente la construcción de los edificios anexos: Auditorio, Seminario, Institutos, etcétera.

Escuela de Comercio: Está totalmente terminada la estructura y se trabaja en la obra de recubrimiento e instalaciones diversas. Lo mismo ocurre con su edificio anexo destinado a Auditorio.

Ingeniería: Toca a su fin la estructura de esta mole inmensa de concreto, con sus crujías de aulas y edificios anexos de talleres, laboratorios, etcétera.

Arquitectura: Se ha concluído la estructura de los siete pabellones destinados a talleres y el resto de la obra se realiza con buen ritmo.

Rectoría: La estructura va en el octavo piso.

Biblioteca Central: Se han iniciado los trabajos para la construcción de su edificio; se han

I 0 U M R Programa de las fiestas del IV Centenario de la UNAM . Las obras de la Ciudad Universitaria, muy adelantadas. Hacia una Biblioteca del Castellano en América.—RAFAEL HELIODORO VALLE. Por el mundo de los libros. Los Cursos de Otoño en la Universidad Lo que la cultura contemporánea debe a los matemáticos suizos.—Andreas Spei-SER . Diálogo con Ventura García Calderón.—Entrevista de RAFAEL HELIODORO La pintura de Carlos Orozco Romero.—FERNANDO GAMBOA. Caminos Vecinales (Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas). La obra literaria de Oscar Wilde.—CAMPBELL NAIRNE Panorama cultural . . . Noticias de la Dirección General de Difusión Cultural . .

UNIVERSIDAD DE MEXICO

Organo oficial de la Universidad Nacional Autónoma de México

RECTOR:

Doctor Luis Garrido

SECRETARIO GENERAL: Doctor Juan José González Bustamante

DIRECTOR:

Rafael Corrales Ayala, Jr.

TEFE DE REDACCION: Antonio Acevedo Escobedo

CORRESPONSAL EN WASHINGTON, D. C .: Dr. Rafael Heliodoro Valle GERENTE:

Germán Pardo García

SRIA. DE LA ADMINISTRACION: Srita. María Guadalupe Sáenz Bolivia 17 (Imprenta Universitaria) Teléfonos: 13-41-65 y 39-31-77

REDACTORES:

Dr. Alfonso Pruneda Lic. Agustín Yáñez Francisco González Guerrero

COLABORADORES: Arturo Adame Rodríguez José Attolini Salvador Azuela Alfredo Cardona Peña Antonio Castro Leal Enrique A. Cervantes Ali Chumacero Francisco Díaz de León Isidro Fabela Justino Fernández Mauricio Gómez Mayorga Martín Gómez Palacio Francisco González de Cossío J. M. González de Mendoza Efrain Huerta Julio Jiménez Rueda Roberto Llamas Vicente Magdaleno José Luis Martinez Pablo Martinez del Rio Lucio Mendieta y Núñez Vicente T. Mendoza Francisco Monterde Federico K. G. Mullerried Edmundo O'Gorman Enrique Juan Palacios Mario Pani Salvador Pineda Samuel Ramos Victor Rico Francisco Rojas González Jesús C. Romero J. Ignacio Rubio Mañé José Silva Manuel Toussaint Emilio Uranga Luz Vera

Universidad de México aparece mensualmente

Leopoldo Zea

La correspondencia, canje o valores deben remitirse así: Revista "Universidad de México". Justo Sierra 16. México. D. F.

Precio del ejemplar . \$ 0.50 Subscripción anual

mentación y columnas de primer piso. Esta es una de las últimas obras empezadas.

Medicina: Iniciada hace unos días, progresan los trabajos de cimentación.

Servicios Generales: Están prácticamente terminadas las estructuras de los dos grandes pabellones que forman parte del conjunto constructivo de talleres, imprenta, etcétera, de la Ciudad Universitaria.

Ciencias Químicas: Su iniciación está programada para fecha próxima, al igual que Odontología.

Zona residencial: Progresa el edificio de departamentos que se construye en la zona de profesores. Allí están siendo terminadas las calzadas periféricas y las conducciones generales de agua.

Instituto de Física Nuclear: Está totalmente terminado.

La Torre de los Institutos de Investigación de la Facultad de Ciencias está en proceso muy avanzado. Se han hecho ya los recubrimientos, la división interior de cubículos, la instalación de ventanas, plomería, electricidad, elevadores, etcétera. Posiblemente en dos o tres meses más la torre quedará concluída.

En el núcleo de las Facultades de Ciencias están concluídas todas las estructuras de los edificios anexos: Biblioteca, Laboratorios, Servicios generales, división de aulas y Auditorio. En este último termínase la bóveda.

Tocante a la zona deportiva de práctica, sólo restan unos detalles del acabado. Se compone de un gran frontón de cesta punta, techado, con graderías para más de tres mil espectadores; un frontón común dividido en diez frontones para la práctica del juego a mano; ocho frontones para la práctica de raqueta; un estadio de prácticas con capacidad para cuatro mil espectadores y pistas para todas las manifestaciones atléticas; tres campos de

colocado ya las zapatas de ci- futbol, dos campos de softbol; un diamante de beisbol con graderías para más de dos mil quinientas personas; una caseta de baños y vestidores para hombres, al igual que para mujeres; doce mesas de tenis; dieciséis canchas de basquetbol; un lago artificial con capacidad para más de mil nadadores, con tanque olímpico de clavados y alberca olímpica. En la actualidad, esta última construcción está siendo aca-

> Zona deportiva de espectáculos: Está en su fase final la construcción del gran estadio olímpico, para más de cien mil espectadores, uno de los mayores del mundo.

> El 22 de septiembre será simbólicamente inaugurado, con motivo del IV Centenario de la UNAM. con asistencia del Presidente Alemán.

> En noviembre próximo no habrá detalle que falte.

> Han sido construídos seis kilómetros de calzadas periféricas y de intercomunicación en la zona escolar y administrativa, con nueve pasos a desnivel, dos de ellos con claro de 30 metros y el resto con siete metros.

> Todos los caminos están revestidos.

Se trabaja a la máxima velocidad en la construcción de los pasos a desnivel de Insurgentes, que faciliten el acceso de peatones de la zona escolar y administrativa a la de espectáculos, así como puentes de sistema circulatorio en torno al estadio olímpico y ligas de esta zona del Pedregal con la capital.

Un gran vivero se ha ido formando con el tiempo. Actualmente hay una zona en reserva con más de un millón de plantas y se siguen produciendo. Se han plantado más de trescientos cincuenta mil árboles.

En tres o cuatro años habrá enorme avenida de árboles, amén de una franja, absolutamente ve-

La Exposición de la **CULTURA MEXICANA** en Chapultepec

Una vasta y selecta exposición de la cultura mexicana será presentada en el Castillo de Chapultepec, en conmemoración del IV centenario de la Universidad Nacional Autónoma de México. La obra tendrá un costo de cien mil pesos y su inauguración se anuncia para el próximo 24 de septiembre.

El desarrollo incesante de la vida intelectual mexicana será puesto de relieve, partiendo de las más altas manifestaciones de la civilización precortesiana Quetzalcóatl, como símbolo-, hasta llegar a la imagen luminosa de la Ciudad Universitaria, representativa de la ma-

BANCO LATINO AMERICANO, S. A.

DEPARTAMENTO DE AHORRO

RECORDAMOS A UDS.

Que tenemos a su disposición nuestro Departamento de Aho-rro, donde podemos servirles en la siguiente forma:

APERTURA:

Pueden ustedes abrir su cuenta, con sólo \$1.00 (un peso, 00/100)

LA VISTA:

Pueden ustedes retirar a la vista hasta \$100.00 o el 30% del monto de sus ahorros, cuando pasen de esta suma.

RETIROS MAYORES:

Con aviso anticipado de 15 6 30 días, pueden retirar \$500.00 o el 60%; \$1,000.00 o el total de sus depósitos, respectivamente.

INTERESES:

Les abonamos intereses de 4% anual, sobre sus ahorros, cuando pasen de \$5.00 (cinco pesos, 00/100).

Publicación autorizada por la Comisión Nacional Bancaria en oficio núm. 601-1110748 de 6 de agosto de 1948.

Balderas núm. 34 Teléfonos: 35-94-50 y 18-03-87 México, D. F.

Electromotor S. A.

Representantes de la Casa

HOSKINS

Muflas, Hornos y Pirómetros

MAQUINARIA

 \mathbf{Y}

MATERIAL

ELECTRICO

DOLORES Nº 28

(Entre Av. Independencia y Artículo 123)

Apartado Postal 480

Teléfonos: 12-79-21 y 36-16-89

México, D. F.